
臺北市立大同高級中學 107學年度第 1學期第 1次圖書暨資訊發展會議紀錄 

壹、時間：民國 107年 9月 19日(星期三)12時 10分 

貳、地點：3樓簡報室 

參、出席人員：應出席 34人；實際出席 30 人(見簽到表) 

肆、主席：莊智鈞校長                                            記錄：李璐幹事 

伍、主席致詞：略 

陸、業務報告：（PPT簡報請參閱附件） 

方毓聖組長：  

一、107年 2-6月借閱人次增加，但借閱次數減少，可能原因為圖書館辦理閱讀推廣活動吸引

到的讀者借閱冊數較少，會再持續努力鼓勵師生多多借閱。 

二、107年訂閱期刊借閱數量較少的期刊有的是季刊、半年刊，所以可能借閱次數較少，年底

訂閱 108年期刊前會再統計訂閱期刊的借閱量，來決定是否續訂。 

三、師師有平板：本計畫從 106年起連續五年，每年分配到的數量不一定，106年 30台、107

年 29台皆已發給老師。108年度 29台發放平板名單，剩高中社會科尚缺 1人，請領召協助

於會後確認。如果社會科沒有老師願意領，開放給其他科先領，如有意先領的科不只一個，

應如何處理？ 

校長：如果有些科想要領的老師沒有那麼多，可以挪給其他科，例如有要教學演示、公開授課

的老師等，請圖書館研議。 

四、資訊設備維修：圖書館會把報修的事項建檔並追蹤維修進度，儘量於一週內完修，然因資

訊人力僅余崇安先生及吳姿瑩系管師，且有些問題需送修或請廠商派工，

可能要花一些時間才能修好，請老師見諒。 

柒、提案討論： 

提案一：修訂本校平板電腦借用辦法 

方毓聖組長：擬增加二項借用辦法規範: 

「二、使用規範:(六)若教師需於平板上安裝授課相關軟體，請提前一個禮拜向本館提出軟體安

裝申請表格。」 

「三、借用及歸還方式：(三)若因比賽或計畫需要，可向本館申請長期借用平板電腦，借期最

長 30日，每次最多 5台。若需續借，請至圖書館再次登記。」 

校長：第二點「…提前一個禮拜」請改為「提前一週」。 

方毓聖組長：因為目前可流通的平板數量有限，為使教學資源公平分配，讓有需求的老師都可

以借到平板，所以擬修正借用辦法。 

吳姿瑩老師：平板皆以專用軟體管理，所以老師在上課中無法安裝任何軟體，一定要課前由圖

書館安裝，故老師如有安裝軟體需求，務必要提前一週告知。 

賴麗琴老師：短期借用是否有限制借用台數？ 

何叔俞主任：短期借用可借數量視借用時館內有多少平板而定。 

表決結果：贊成 24票，反對 0 票，通過修訂本校平板借用辦法。 

方毓聖組長：圖書館正在研議改以 E化方式管理平板，例如將平板建檔貼上條碼，以圖書系統

或其他軟體管理，方便老師線上查詢或預約，先讓各位委員知道。 

提案二：討論有關高中部前瞻基礎建設數位建設-一般教室及科技領域專科教室設備大型液晶顯

示器擺放位置 

方毓聖組長：前瞻基礎建設補助教室建置大型液晶顯示器，高中由國教署主導，傾向各校自行



採購；國中由教育局統一招標辦理，無法依學校需求客製。106學年度下學期圖資

會議已說明並請領召協助轉知科內老師，請大家提供意見，因預計 108年就要施

作，希望儘快取得共識。 

許文松老師：圖 2是否會有第 3片可以滑動的黑板？ 

校長：國教署核定經費為每間教室 8萬元，如經費許可，圖 2-4做兩層軌道，有 1片黑

板可以活動蓋住液晶螢幕。請毓聖說明圖 1和圖 3有何不同？ 

方毓聖組長：圖 1為把液晶螢幕固定在教室黑板左側凹下去的空間，傾斜角度讓全班可以看

見，現有的黑板完全保留。 

校長：圖 1安裝在側邊是否會太斜？ 

何叔俞主任：圖 1安裝時會傾斜角度，但也要考量傾斜安裝的話後方的空間會不會容易撞到。 

方毓聖組長：圖 1固定螢幕的方式，是以安裝基座或吊掛等方式固定，也要考量。 

何叔俞主任：教室擬安裝 86吋螢幕，讓後面同學也看得清楚，如是圖 2、3、4的與黑板一體

式，黑板大小需配合螢幕上下加長。 

校長：大陸大都市學校教室有建置納米互動黑板，約人民幣 16萬，螢幕在黑板後面但是

整面黑板都可以寫，目前經費無法建置。 

許惠耳秘書：上海大同中學教室是採圖 2的方式。 

何叔俞主任：去年各科教學研究會有老師提出，以圖 2大螢幕放中間，加一片活動的黑板，在

寫比較長的式子或句子時，寫到活動黑板邊緣時會不能寫。有關納米式黑板，圖

書館詢問了上海台商學校的陳俊男校長，這種黑板外表如一片黑板，但開螢幕時

螢幕可以透過黑板顯示出來。 

校長：請圖書館 email蒐集統整各科意見，屆時高中部教室需統一一種方式施作。目前

也有高中希望教育局可以統一招標來壓低價格，統一做就無法符合各校需求。 

何叔俞主任：也有完中的校長提出完中應該比照國中部的規格來施作，以免一校有兩種規格及

方式，因為國中部建置螢幕的經費也尚未核定，情況尚未明朗。擬請各科先回去

討論，期末教研會再統整大家意見。 

許文松老師：大直是採用圖 2的方式，可以詢問他們使用的狀況和價錢。 

何叔俞主任：已去大直高中看過。 

校長：目前大直、和平兩校已施作。 

許惠耳秘書：圖 1、圖 3、圖 4黑板是否可以做成上下兩層？之前去上海格致中學，黑板是可以

上下活動的，寫不到黑板上方的老師可以把拉下來寫再推上去。 

校長：主要需視經費是否許可而定。上海格致中學的黑板特別高，做這樣的設計可以把

答案先藏起來之後再拉開。 

捌、臨時動議：無 

玖、玖、主席結語：無 

拾、散會：民國 107年 9月 19日 13時 05分 


